

SAINT PAUL de SINGAY (*Louis-Alexandre-Calley*), Administrateur-directeur de la « Vieille Montagne » (Paris, 3.7.1815 — Angleur, 28.7.1890). Fils de Paul et de Normandie, Alexandrine ; époux de de Beaucaire, Louise-Marie.

Ingénieur sorti de l'Université de Liège, intelligent et volontaire, d'une grande pénétration scientifique et d'un esprit d'entreprise des plus constructif, il se vit confier dès 1846 la direction de la société de la Vieille Montagne à Bruxelles en 1837 pour le traitement des minerais de zinc et dont les débuts avaient été plutôt malaisés. Saint Paul de Singay reprit l'entreprise en mains fermes et, secondé par un personnel d'élite qu'il avait recruté lui-même, en fit bientôt l'une des sociétés les plus importantes de l'Europe dans le domaine où elle s'était insérée. Par une étude approfondie du traitement des blends, la recherche des utilisations les plus variées du zinc et de leurs débouchés, la création de filiales en France, en Suède en Algérie et en Sardaigne, Saint-Paul de Singay rendit les plus grands services à la société dont il assumait la direction. Il s'était attaché à la fois son personnel par l'esprit profondément social qui l'animait, et ses commettants par la constance de ses réussites.

Il fut ainsi, pendant treize ans, membre du Conseil général de la Société Cockerill à Seraing et administrateur à dater du 26 octobre 1887.

Il fit partie — et ceci intéresse particulièrement nos lecteurs — de la Commission organisatrice de la manifestation nationale organisée en 1893 à l'honneur des pionniers officiels ou privés du Katanga.

Saint-Paul de Singay mourut commandeur de l'Ordre de Léopold et des Ordres de l'Étoile polaire (Suède) et des Saints Maurice et Lazare (Espagne) et chevalier de la Légion d'Honneur.

15 octobre 1953.

[J. J.]

Marthe Coosemans.

Mouv. géogr., Brux., 1893, 36. — *Biogr. nat.*, XXI, 120. — Cornet, R.-J., *Katanga*, Brux., L. Cuypers, 1946, 297.